



Organización
de las Naciones Unidas
para la Educación,
la Ciencia y la Cultura



Instituto Internacional de
Planeamiento de la Educación
IPE-UNESCO Buenos Aires
Oficina para América Latina



RED
DE ESPECIALISTAS
EN POLÍTICA EDUCATIVA
DE AMÉRICA LATINA

Diálogo Técnico Regional:

Continuidad de políticas educativas en contexto de pandemia y post-pandemia

Martes 15 de junio de 2021
14:00 h (GMT -3)

Acerca del evento

Frente a la emergencia sanitaria, los gobiernos de la región han implementado distintas respuestas para garantizar el acceso y la permanencia de niños, niñas y jóvenes en los sistemas educativos. En este sentido, se generaron estrategias que fomentaron portales digitales, el uso de la televisión y radio educativa, cuadernillos de aprendizaje en casa, grupos de contención familiar vía telefónica y/o WhatsApp, entre otras. Todas estas medidas permiten plantear hoy interrogantes acerca de su efectividad y continuidad en la post-pandemia, desarrollar lecciones a partir de su implementación y a su vez repensar los desafíos y retos de la educación.

El evento, denominado **“Continuidad de políticas educativas en contexto de pandemia y post-pandemia”**, tiene el propósito de generar un diálogo sobre cómo garantizar el derecho a la educación en contextos de alta complejidad, analizando las estrategias de continuidad pedagógica desarrolladas en Ecuador durante la pandemia y con particular énfasis en la planificación del retorno a clases presenciales en las escuelas.

El diálogo, que contará con la presencia de autoridades ministeriales de Ecuador, girará alrededor del desafío de una doble continuidad. Por un lado, se abordarán las principales respuestas de políticas públicas orientadas a garantizar la continuidad de los servicios educativos en el contexto de la actual emergencia sanitaria. Por otro lado, se dialogará acerca la continuidad de las políticas educativas desarrolladas durante la pandemia ante cambios de gobierno. Se invitará a las funcionarias a que compartan y reflexionen acerca de los desafíos que conlleva una transición de gobierno en el contexto de crisis sanitaria.

En la actualidad, todo proceso de planeamiento en la región debe tomar en cuenta los profundos cambios políticos, económicos y sociales que la pandemia ha traído. En dicho contexto, resulta fundamental diseñar estrategias para la continuidad de las políticas. Al contar con panelistas que tienen o tuvieron el liderazgo de las políticas educativas como ministras de Estado durante la

pandemia en gestiones diferentes, tendremos la oportunidad de poder acercarnos a los desafíos de la continuidad de la educación desde la mirada de la función pública.

Este encuentro es organizado desde la Red de Especialistas en Política Educativa de América Latina del IPE UNESCO. La RED es un espacio de encuentro virtual que reúne profesionales de América Latina involucrados en el diseño, la implementación y el análisis de políticas educativas.

Temas e interrogantes a abordar

El evento “**Continuidad de políticas educativas en contexto de pandemia y post-pandemia**” tiene el propósito de generar un diálogo a partir de los siguientes interrogantes:

- ¿Cómo garantizar el derecho a la educación en contextos de alta complejidad? ¿Qué lecciones se pueden compartir sobre la implementación de las políticas de retorno a clases? ¿Qué elementos contribuyeron más a generar sistemas educativos resilientes?
- ¿Qué estrategias se vienen desplegando para garantizar la continuidad de las políticas en el contexto actual de pandemia y ante los rápidos cambios sociales, políticos y económicos de la región producto de ella?

Formato del evento

Los **Diálogos Técnicos Regionales (DTR)** son eventos en línea y en vivo, organizados por el IPE UNESCO, que consisten en entrevistas con expertos y funcionarios de América Latina en torno a temas clave del planeamiento educativo. Los DTR están disponibles en vivo únicamente para miembros de la Red de Especialistas en Política Educativa de América Latina. Una semana después, el DTR se hará accesible para quienes no son parte de la RED y están interesados en la temática.

Ficha técnica

Funcionarias invitadas: Monserrat Creamer, ex Ministra de Educación de Ecuador, y María Brown, Ministra de Educación de Ecuador.

Moderación: Henry Armas, Coordinador de Cooperación Técnica del IPE UNESCO, Oficina para América Latina.

Día: martes 15 de junio de 2021.

Hora: 14:00 h (GMT -3). [Consulte el horario en su ciudad.](#)

Duración: 90 minutos.

Idiomas: español e interpretación simultánea en portugués.

Ingreso al evento

Para participar del DTR, haga clic [aquí](#). Si todavía no es parte de la RED, conozca los requisitos y postule aquí: www.buenosaires.iiep.unesco.org/red